

DIARIO DE IBIZA

FUNDADO POR D. FRANCISCO ESCANELLAS

REDACCION, IMPRENTA Y ADMINISTRACION
Calle José Verdera 12

Editado por
Prensa Ibicenca

Suscripción: En España al mes
En el extranjero 1'75 " "



Excmo. Sr. D. Bartolomé de Rosello
Salmerón, n.º 11 4-2
BARCELONA

Información Telegráfica

Servicio especial y exclusivo de DIARIO DE IBIZA

La normalidad en Barcelona

Prosigue restableciéndose la normalidad en las relaciones entre obreros y patronos en Barcelona.

Los conflictos todavía en pie hallanse en vías de solución.

Satisfacción de los patronos

Según referencias de la prensa, los patronos barceloneses muestran satisfechos por el resultado de las gestiones oficiales en la cuestión social.

En Gobernación se manifestó a los periodistas que el Gobierno viene recibiendo muchas felicitaciones de Cataluña por el feliz resultado de su actuación.

El gobernador de Barcelona a Madrid

Hoy es esperado el gobernador de Barcelona.

El Sr. Amado viene para conferenciar con el Presidente del Consejo y con el Ministro de la Gobernación, regresando inmediatamente a Barcelona.

Revelo político

En los círculos políticos tráfase con insistencia de los trabajos que se supone vienen realizándose para substituir al actual Gabinete con otro de concentración conservadora.

Algunos ministeriales, en particular los que reciben inspiraciones del Sr. Burgos Mazo, niegan en absoluto la posibilidad de que logren su objeto los elementos empeñados en tales trabajos.

Los mauro-ciervistas muestran esperanzados.

Entre los políticos que vienen laborando en favor de la concentración figuran bastantes datistas.

Los romanonistas

Algún periódico recoge la

especie de que los romanonistas hallanse de acuerdo con los trabajos de concentración conservadora, colaborando en los mismos.

Asegúrase que en caso de que tales gestiones resulten eficaces no tardará en producirse la modificación política, planteándose la crisis antes de la apertura de Cortes.

Existen gran expectación en todos los centros políticos, esperándose que se manifieste el verdadero estado del Gobierno en los próximos Consejos de Ministros.

Preparando los presupuestos

El Ministro de Hacienda, Conde de Bugallat, se ha dirigido a los restantes Ministros, interesándoles el pronto envío de avances de sus respectivos presupuestos, para activar con tales datos la confección del presupuesto de Hacienda.

Anarquista detenido

En Vitoria ha sido detenido un anarquista.

No se ha hecho público el motivo de la detención, pero sospéchase que preparaba un atentado.

La paz con Austria

En París firmóse el tratado de paz entre Austria y los países aliados.

El acto tuvo lugar en el Castillo de Saint Germain.

Presidió el Presidente del Gobierno francés, Mr. Clemenceau.

Asistieron delegados rumanos y yugoeslavos.

El asunto Caillaux

El ex-ministro Caillaux, sujeto como es sabido a un proceso de espionaje, será trasladado en breve a un sanatorio.

Mesa de la Peña

Sorolla en Ibiza

Llega hoy a nuestra tierra, Sorolla el magnífico, el insigne, el rey del color, el mago artífice de la pintura, gloria de España, honor de la raza y triunfador constante entre cuantos proclaman por su única devoción la devoción del Arte.

Don Joaquín Sorolla, el ídolo de los valencianos que pronuncian con veneración el nombre de su paisano, llega a nuestra Isla, buscando unas horas de reposo en su vida inquieta de artista. Viene a encontrar aquí unas notas de color que aumenten su fama y ensalcen aún más su firma.

Deber de nuestro pueblo es contribuir a que la estancia del artista ilustre entre nosotros, le resulte grata. DIARIO DE IBIZA envía la más cordial bienvenida al pintor insigne y abriga la esperanza de que pasados unos días, cuando haya abandonado nuestras playas, recordará con complacencia su visita en esta tierra, hospitalaria y buena, que se honra cuando la pisan glorias de España: que eso representa el nombre ilustre de nuestro huésped, de D. Joaquín Sorolla.

Juan Ticoulat

DENTISTA

Especialista en las enfermedades de la boca
Nuevo sistema de dentaduras en oro.

Extracciones sin dolor

Para poder atender a mis clientes estaré una corta temporada en Ibiza.

Calle Mongri, 3-1.º

Francisco Clar

ODONTÓLOGO

Ha llegado a Ibiza para atender a su clientela.

Permanecerá en ésta hasta el próximo sábado.

La carestía de la vida y las exportaciones

Es indudable que la principal causa de la carestía de la vida, que está poniendo en peligro la existencia de millones de españoles y tal vez la tranquilidad del país, es la exportación.

Durante la guerra, España, que ya era antes de 1914 un país exportador de productos naturales y primeras materias, por la desafortunada codicia de unos cuantos, por la imprevisión y debilidad de los gobernantes, cuando no por motivos inconfesables, ha llegado a extremos perjudiciales para la economía nacional en lo de las exportaciones.

Francia ha absorbido una gran parte de nuestros productos, y bueno es advertir que para el comentario nos atenemos exclusivamente a las estadísticas de exportación oficial y a los datos de procedencia francesa. Agréguese a esto el total de las exportaciones clandestinas, lo que ha salido fraudulentamente por el mar y por las fronteras, y admira las resistencias económicas de este pueblo, que después de cinco años de trato semejante, todavía no ha perecido de inanición.

Esos datos de procedencia francesa nos dicen que la exportación española saltó de 193 095 millones de francos, en el año 1914 (en el segundo semestre comenzó la guerra), a 581.362 millones en 1915, llegando a 1.348.194 millones en el año de 1917.

En el siguiente, de 1918, ante el malestar general y ante el clamoreo del pueblo español, bajó la cifra de las exportaciones a 567.596 millones; pero no se olvide, que fué entonces cuando aumentó, sin tasa y sin tino, la sangría de